

Vpe pág: \$504.800

Vpe portada:

Tirada: Difusión: \$504.800 Ocupación:

Audiencia

7.500 2.500 2.500

54,51%

Sección: ACTUALIDAD Frecuencia: 0

Pág: 11



Más de **100 personas se certifican como** instaladores eléctricos y de calefacción a leña y pellet en la región

Un total de 106 personas egresadas se certificaron como Instaladores e Instaladoras Eléctricas Clase D y Mantenedores e Instaladores de Calefacción a leña y pellet. De los cuales, un 31 por ciento corresponde a mujeres y un 48,1% a personas con acreditación indígena.

sta actividad se enmarca en el Programa Más Capital Humano y Energía Más Mujer del Ministerio que tiene por Energía, objetivo concluir estas instancias formativas que responden al tercer propósito de la Política Energética Nacional del Gobierno, que busca promover las competencias laborales en la industria energética, a través de la capacitación certificación de hombres y mujeres para desarrollarse en el rubro.

En ese contexto, la Agencia de Sostenibilidad Energética, junto a la Oficina de Género y Derechos Humanos del Ministerio de Energía, impulsaron el desarrollo de estos cursos de capacitación vinculados directamente con el catálogo de perfiles laborales publicado por la Comisión Sistema Nacional de Certificación de Competencias Laborales - ChileValora.

La ceremonia de egreso se desarrolló en dependencias de INACAP Osorno y fue encabezada por la Delegada Presidencial Provincial, Claudia Pailalef; la seremi de Energía de Los Lagos, Liliana Alarcón; el Director Zonal de Educación Continua de INACAP, Luis Felipe Román; el Coordinador Regional de ChileValora, Guillermo kemp, y diversas autoridades regionales y de la Agencia de Sostenibilidad Energética.

La seremi de Energía explicó que "estuvimos en la sede INACAP de Osorno para presenciar la finalización de cursos de energía, que permiten meiorar la seauridad de las instalaciones de pellet y leña, además de dar la oportunidad a mujeres y hombres que se quieren certificar y entregarles conocimientos a instaladores e instaladoras eléctricas clase D. Para nuestro Gobierno del Presidente Gabriel Boric, es fundamental avanzar en esta políticas de educación continua, que permiten mejorar las condiciones de vida y económicas de mujeres y hombres'

Alarcón agregó que hubo alianzas estratégicas con "CONADI, Desarrollo Social e INACAP para tener estos importantes resultados. Más de 100 personas participaron en estos cursos. Además, tuvimos una convocatoria importante en los procesos de postulación. Seguiremos trabajando para que en la región de Los Lagos tengamos más personas capacitadas en energía y más mujeres y participación en los espacios, como en el sector energético".

Mientras que el Director Zonal de Educación Continua de INACAP, detalló que "estos cursos tienen una gran importancia, ya que nos permite avanzar en cubrir brechas de capital humano en el área energética y biomasa, especialmente con las mujeres que han sido egresadas y certificadas como instaladoras eléctricas clase D, pero también el fortalecimiento de alumnos alumnas técnicos profesionales y los cursos de leña y pellet a nivel regional".

Carla Curiqueo, una de las egresadas como Instaladora Eléctrica Clase D, comentó que "de forma profesional y personal me va a ayudar, primero, a entender la electricidad en mi propia casa. Yo tuve un incendio años atrás en mi hogar. Por lo mismo, me interesó este curso y ahora me abrirá las puertas al mundo laboral mucho más, porque es una oportunidad donde una puede manejar sus tiempos. Tampoco es un trabajo pesado. Además, somos capaces de desenvolvernos... es un paso gigante, incluso, hasta mi familia estaba sorprendida y me preguntó si me gustaba y me gustó".
Por último, Guillermo kemp de ChileValora

indicó que **"la importancia es promover las** certificaciones de competencias laborales en el rubro energético. En conjunto con la seremia de Energía, hemos trabajado incansablemente por otorgar este proceso de certificación, junto a INACAP y el Centro Evaluador de la Universidad Católica de Temuco. Para nosotros es importante estos procesos, ya que significa que más personas en la región cuentan con una certificación de instalación eléctrica clase D. También muchas mujeres fueron certificadas u para nosotros es importante darle valor u perspectiva de género".